

### Riehen läuft um die Welt – wir laufen mit

#### **Projekt**

Die Kommission "Lokale Agenda 21 Riehen" ist vom Gemeinderat beauftragt, Projekte zur nachhaltigen Entwicklung zu realisieren. Das letztjährige Projekt "Usbildig bringt's" machte Funktionsweise und Ziele von nachhaltiger Entwicklung am Beispiel Ausbildung deutlich. Bewegung lautet aus aktuellem Anlass zum Motto des diesjährigen Projekts.

#### Ziel

Mit "Riehen läuft um die Welt" soll niederschwellig die Freude an der Bewegung vermittelt und damit ein nachhaltiger Beitrag zur Gesundheitsförderung geleistet werden.

#### Durchführungsdatum

"Riehen läuft um die Welt – wir laufen mit" findet vom 21. bis 28. Mai 2005 statt.

#### Auftaktveranstaltung

Am Samstag, 21. Mai von 10 bis 16 Uhr findet auf dem Gemeindehausplatz in Riehen eine Auftaktveranstaltung statt. (Offizielle Eröffnung durch Regierungsrat Christoph Eymann und Gäste um 11 Uhr.)

#### Kurzbeschreibung des Projekts

Innerhalb der Aktionswoche legen die Einwohnerinnen und Einwohner von Riehen und aus den umliegenden Gemeinden einzeln oder in Gruppen eine möglichst grosse Distanz zu Fuss zurück. Ziel ist es, insgesamt 40'000 Kilometer zu absolvieren und damit im übertragenen Sinn innert einer Woche zu Fuss einmal die Erde zu umrunden. Mitmachen können alle Bevölkerungsgruppen. Die Teilnahme ist kostenlos. Vom Spaziergang bis zum Dauerlauf ist jede Form von Gehen und Laufen möglich.

Zum einen werden Strecken mit unterschiedlichen Distanzen in Riehen ausgeschildert, andererseits können Einwohnerinnen und Einwohner aber auch individuelle Distanzen abseits



dieser Strecken absolvieren. Individuell zurückgelegte Distanzen können in Form der dafür aufgewendeten Zeit erfasst werden.

Die zurückgelegten Distanzen bzw. die aufgewendeten Zeiten werden in einem Bewegungspass eingetragen, der nach Abschluss der Aktionswoche eingesandt oder im Gemeindehaus abgegeben werden kann. Die gemeldeten Distanzen werden anschliessend zusammengezählt und das Resultat veröffentlicht.

Unter allen Teilnehmenden findet eine Verlosung statt, bei welcher Preise gewonnen werden können, die in einem Zusammenhang mit Bewegen/Laufen stehen. Jeder abgegebene Bewegungspass nimmt unabhängig von der eingetragenen Distanz bzw. Zeit an der Verlosung teil.

#### **Partizipation**

Bewegungspässe können an der Auftaktveranstaltung, auf der Gemeindeverwaltung Riehen, bei Basel Tourismus und in vielen Geschäften bezogen werden.

#### Kontakt und weitere Auskünfte:

Felix Werner

Projektleitung "Riehen läuft um die Welt – wir laufen mit"

E-Mail felix.werner@aloona.com

Telefon 061 601 30 55 Mobil 079 322 05 56 Telefax 061 601 30 62

www.riehenläuftumdiewelt.ch

www.la21riehen.ch



# **Programm**

# Auftaktveranstaltung vom 21. Mai 2005

10.50 Uhr	Riehener Schulklassen präsentieren Lieder aus dem Musical Mary Poppins
11.00 Uhr	Begrüssung durch <i>Marcel Schweizer</i> (Gemeinderat, Kommissionspräsident)
	Präsentation des Bewegungspass <i>Irène Fischer</i> (Riehener ,Sportministerin)
	Würdigung durch <i>Bertino Somaini</i> (Direktor Gesundheitsförderung Schweiz)
	Grussbotschaften von <i>Manfred Dietz</i> (Oberbürgermeister der Stadt Weil am Rhein) sowie <i>Marion Dammann</i> (Erste Bürgermeisterin der Stadt Lörrach)
	Lancierung der 'NoSports!'-Kampagne sowie Eröffnung von "Riehen läuft um die Welt – wir laufen mit" und der Laufstrecken durch Regierungsrat <i>Christoph Eymann</i>
	Willkommen heissen der Volleyball-Nationalmannschaften der Schweiz und Dänemarks durch <i>Nicole Strahm</i> (Präsidentin Verkehrsverein Riehen) und <i>Marianne Hazenkamp</i> (OK-Präsidentin) mit anschliessendem Apéro
12.00 Uhr	Stepptanz-Präsentation (tanzwerk)
13.30 Uhr	Ragga Jam und Latino in Form zum Mitmachen (Dance to Dance)
ab 13.30 Uhr	Biotop-Rundgang mit Daniel Küry (organisiert durch die Grüne Partei)
14.00 Uhr	Trachtentanzgruppe Riehen tanzt mit Schrittzählern
14.30	Stepptanz-Präsentation (tanzwerk)
ab 14.30	Rundgang in die Naturoase Autäli (organisiert durch die VEW)
	Einstündiger Lauf mit dem KTV Riehen (Sektion Handball)
14.45	Ragga Jam und Latino in Form zum Mitmachen (Dance to Dance)
15.10	Trachtentanzgruppe Riehen tanzt mit Schrittzählern



## Angebote während der Auftaktveranstaltung

Während des ganzen Tages besteht die Möglichkeit zu verschiedenen Rundgängen durch Riehen mit prominenter Begleitung (nach Ansage).

Ausserdem stehen Besucherinnen und Besuchern während der gesamten Veranstaltung folgende Angebote zur Verfügung:

- Test-Steppen (tanzwerk)
- Sportbekleidung (Cenci Sport)
- Ernährungsberatung (Marion Dürr)
- Fitness und Gymnastik (KineticGym)
- Body-Analyse (Fitlife)
- Test von Kontaktlinsen für Freizeit und Sport (Augenoptik Stefan Frei)
- Saftbar (FDP Riehen)
- Handball-Torschiessen (KTV Riehen)
- Sanitäts-Postendienst (Samariter-Verein Riehen)
- Weltladen-Bälle und Säfte/Tees (claro Weltladen)
- überparteiliches Kinderzeit (Grüne Riehen und LDP Riehen/Bettingen)
- Informationsstand und Beiz (Verkehrsverein Riehen)

### Aktivitäten während der Aktionswoche

Während der gesamten Aktionswoche finden verschiedene Veranstaltungen von Schulen, Kindergärten, Vereinen, Firmen, politischen Parteien und Privatpersonen statt.

Eine aktuelle Liste finden Sie im Internet unter www.la21riehen.ch/veranstaltungen